



## COMUNICADO DE PRENSA / Resumen del evento Inicio del proyecto

---

El Servicio Murciano de Salud (SMS) y la Fundación para la Formación e Investigación Sanitarias de la Región de Murcia (FFIS) participan en un proyecto europeo cuyo objetivo es reducir la carga de la demencia, otros trastornos neurológicos y enfermedades relacionadas.

- Más de 7.500 ciudadanos participarán en 44 acciones piloto a lo largo del proyecto.
- El proyecto contará con un presupuesto de 5 millones de euros durante tres años y la colaboración de 47 entidades de 17 países.
- Se alcanzará a más de 2.000.000 de ciudadanos para aumentar la conciencia sobre estas enfermedades y reducir el estigma asociado a ellas.

Los trastornos mentales suponen un reto importante para la salud pública debido a su alta prevalencia, su impacto en la calidad de vida y la carga económica que generan, lo que exige una acción política urgente. Según datos de la OMS, los problemas de salud mental cuestan a la Unión Europea 600.000 millones de euros al año, lo que equivale al 4,1% del PIB. La pandemia ha agravado esta situación, afectando especialmente a los jóvenes y a quienes ya padecían condiciones previas de salud mental.

Simultáneamente, la población mundial está envejeciendo de forma acelerada, con un 9% de personas mayores de 64 años. Las Naciones Unidas (ONU) prevén que, para 2050, este porcentaje suba al 16%, lo que implicará que uno de cada seis individuos tendrá más de 64 años (ONU 2019; Yang, Zheng y Zhao 2021). Las enfermedades no transmisibles (ENT), como la demencia y otros trastornos neurológicos, se consideran la séptima causa de muerte y la principal causa de dependencia en los mayores, representando el 70% de los casos. Los trastornos neurodegenerativos, como la enfermedad de Alzheimer, que es la forma más común de demencia, representan entre el 60% y el 70% de todos los casos de demencia y afectan actualmente a más de 55 millones de personas en todo el mundo. La pandemia ha puesto una presión adicional sobre la salud mental de las personas, sobre todo entre los jóvenes y quienes ya sufrían trastornos de salud mental previos.



Co-funded by  
the European Union



Para hacer frente a estos retos, la Comisión Europea ha priorizado la salud mental junto con la salud física, impulsando 20 iniciativas clave con un presupuesto de 1.230 millones de euros de fondos de distintos instrumentos financieros. La **Acción Conjunta JADE Health - Acción Conjunta para la Demencia y la Salud** - es uno de estos proyectos **diseñados para integrar las mejores prácticas validadas y/o intervenciones eficaces a través de iniciativas piloto transnacionales, complementando y reforzando las políticas y programas existentes.**

---

**Los socios del proyecto de 17 países, 22 Entidades Afiliadas (EA) y 8 socios asociados (AP), junto con actores clave, se reunirán los días 12 y 13 de febrero de 2025 en Mérida, España, para el evento de inicio de la Acción Conjunta JADE Health. El evento será organizado por la Fundación para la Formación e Investigación de los Profesionales de la Salud de Extremadura (FUNDESALUD), el coordinador principal del consorcio.**

**Corinne Salinas**, asesora del proyecto JADE Health de HaDEA, la **Agencia Ejecutiva de Salud y Digital de la Comisión Europea**, y expertos de alto nivel en el campo de la demencia y el estigma asociado participarán en el evento.

**JADE Health** adopta un enfoque integral y global de la salud, **abordando diversas dimensiones del bienestar. Entre ellas se incluyen la mejora de la alfabetización en salud, la sensibilización sobre la demencia y la promoción de la detección temprana mediante cribado y prevención primaria, especialmente entre las poblaciones de mayor riesgo. El proyecto está comprometido en apoyar a las personas que viven con demencia u otros trastornos neurológicos, promoviendo la intervención temprana y mejorando la educación. Además, JADE Health busca aumentar la conciencia social sobre la demencia mediante la formación dirigida a familiares, profesionales de la salud y otros grupos clave.**

El evento de inicio ofrecerá una oportunidad única para profundizar en los desafíos, objetivos y componentes clave del proyecto, alineándose con ['El enfoque integral sobre salud mental de la Comisión Europea para 2023'](#). Además, se sentarán las bases para crear una visión común entre los socios del proyecto, enfocándose en la selección de buenas prácticas y modelos de atención para adaptar, y se definirán los próximos pasos para las tareas de los paquetes de trabajo.

El SERVICIO MURCIANO DE SALUD (SMS) y la FUNDACIÓN PARA LA FORMACIÓN E INVESTIGACIÓN SANITARIAS DE LA REGIÓN DE MURCIA (FFIS) son entidades afiliadas dentro de la Acción Conjunta (JA). Los investigadores del SMS son Ana Morales Ortiz, investigadora principal del SMS, junto con Juan Marín Muñoz y María Fuensanta Noguera Perea. Los investigadores del FFIS son María del Pilar López Acuña, investigadora principal del FFIS, junto a Rosa María Fernández Tarazaga, Salvadora Manzanares Sánchez y Marcos Rivera Garvin.



Ellos asistirán al evento de inicio, ya sea de manera presencial u online, para ofrecer una visión general de las actividades previstas en los paquetes de trabajo.

---

#### Sobre JADEHEALTH:

El objetivo principal de JADE Health es mejorar la prevención, detección temprana y manejo de la demencia y otros trastornos neurológicos, reduciendo así las desigualdades en salud y atendiendo las necesidades de la población vulnerable. Esto se logrará mediante el intercambio de buenas prácticas basadas en la evidencia, asegurando la sostenibilidad del proyecto, con un fuerte enfoque en la prevención y detección temprana, e implementando un nuevo modelo de diagnóstico y tratamiento que aprovecha las tecnologías más avanzadas.

El consorcio de JADE Health representa un esfuerzo colaborativo sin precedentes, que une a 17 países europeos para abordar la demencia. Los países participantes son: España, Dinamarca, Malta, Estonia, Noruega, Italia, Ucrania, Alemania, Eslovenia, Finlandia, Letonia, Polonia, Bulgaria, Hungría, Croacia, Chequia y Lituania. Esta gran iniciativa facilitará la creación de una visión integral de la situación de la demencia en Europa. Al fomentar la colaboración, JADE Health obtendrá valiosos conocimientos sobre el impacto global de la demencia, tanto en la sociedad como en el medio ambiente, las familias y otras esferas sociales. Los socios del consorcio incluyen ministerios nacionales y regionales de salud, servicios de salud, instituciones de salud pública, universidades médicas, organizaciones de investigación, fundaciones de salud, centros de demencia y salud mental, y municipios. La naturaleza multidisciplinar del consorcio permite abordar la demencia en todo su espectro, desde medidas preventivas y estrategias de detección temprana hasta opciones de tratamiento y el desarrollo de políticas públicas efectivas, con el fin de mejorar la calidad de vida tanto de las personas enfermas como de su entorno.

Financiado por el fondo EU4Health de la Unión Europea, la Acción Conjunta se desarrollará durante tres años y será coordinada a nivel europeo y nacional por la FUNDACIÓN PARA LA FORMACIÓN E INVESTIGACIÓN DE LOS PROFESIONALES DE LA SALUD DE EXTREMADURA (FUNDESALUD).

---

**JADE Health está financiado por la Unión Europea. Las opiniones y puntos de vista expresados son únicamente los de los autores, y no reflejan necesariamente los de la Unión Europea ni de la Agencia Ejecutiva de Salud y Digital de la Unión Europea (HaDEA). Ni la Unión Europea ni la autoridad concedente pueden ser responsables de los mismos.**